

# Gaceta de Tenerife

OFICINAS  
SAN FRANCISCO, 7

Año X

## DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 3182

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Sábado 25 de Septiembre de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Cuestiones sociales

### Política española

No se crea que vamos a emplear el remanido tópico de que en España la política, como todo, se hace peor que en ninguna otra nación civilizada, incluyéndola desde luego entre las civilizadas, no, esto no es cierto, ¡ojalá fueral, lo único absolutamente cierto, aunque absolutamente vergonzoso, y lo que hemos de decir es que no se hace política, como no se hace nada, sino politiquería y es nuestro desgobernado un comadreo de políticas tros general, que entre nosotros la política es como una epidemia incurable y progresiva.

Hemos padecido durante muchos años ineptitudes e incertidumbres horribles hasta llegar a la crisis diaria o más aún, hasta sufrir varias crisis en un día como un medicamento que hay que tomarlo en pequeñas dosis, porque envenena, encerrado en la oblea de un sello para que no amargue y cada dos horas, que solo envuelto en la oblea o protegido por la oblea de las consultas precedentes, por poco tiempo y a regañadientes pudimos tolerarlas.

Pero al fin, y pluguiera a Dios que ese fuera el fin, hemos llegado a una situación intolerable, porque está la nación llena de realidades amenazadoras que no aguardan, porque castigan, como sumandos, ya de por sí muy tristes, de una trisísima suma de realidades, que tal vez sea nuestro mañana.

Mañana muy amargo ese porque a nosotros no nos aprovecha una enseñanza; de ser así, otro sería nuestro camino, ya que muy eficaces ejemplos tenemos en nuestra historia y debíamos tener en nuestra imaginación siempre como recuerdo.

Política sana, vigorosa y franca de enemigo noble que tiene su plan estratégico, su idea, pero no político mañoso y rastreado de encrucijada y de miseria.

Todo sigue en la vida la ley inexorable del progreso y proceso y cuando más adelantada las otras naciones parecemos atrasarnos más nosotros.

Es un dolor confesarlo, pero es una verdad, una triste verdad: andamos aun por las incipientes manifestaciones de la más pobre política, política rutinaria, sin base, sin idea, sin forma, sin programa y sin fe de sus afilados.

Se auen ahora los liberales de todas las tendencias, y aun los de otras tendencias más extrañas al liberalismo, ya que entre ellos hay liberales que no lo fueron nunca y si llegaran al Poder habrían más, y puede que esta unión no dure tanto como ellos desean, que sin base no puede haber fundamento ni vida, si como es de esperar surgen las handerías y las miserias de nuestra política, incapaz por pequeña y por ruin de sacrificarse ni a la colectividad ni a la individualidad, aun en casos de urgente exigencia.

Oh como se impone una profilaxis política en nuestra Patria, para extirpar tan malas raíces como nos quedan de antañonas costumbres, vergonzosas hoy en el adelanto de las ideas de política!

Tal vez esto sea la causa de tantos males como las ansias renovadoras de los pueblos, de que nuestros políticos no se ocupan, nos han traído, nos traen y nos traerán.

Misera labor esta de despreocupación y comodidad donde nadie se ocupa de nada, ni hay algo interesante que a nadie interese.

Se sucederán las impropiedades por un lado, los crímenes por otro y entre tanta saña y tanta desidia habremos dejado todos, médicos, practicantes y enfermeros, dejar morir a esta pobre patria agónica, que no sabemos si tiene salvación aun, y cuya gravedad debimos prever teniendo en la vecindad un caso análogo. Y a este respecto copiamos un párrafo de un autorizado y querido colega madrileño:

El ejemplo de Italia, donde se ha seguido, en materia social, una política muy semejante a la nuestra, de claudicaciones y tolerancias y donde hoy triunfa el comunismo en muchas grandes poblaciones, es más elocuente que todas las predicciones, encaminadas a despertar el celo de las clases directivas y gobernantes.

Se vende una finca situada en esta jurisdicción con estanques y atarjeas, propia para plantaneras, darán razón, Teobaldo Power núm. 10 (antes Pilar).

Nuestros colaboradores

### EL ATENTADO PERSONAL

Acercarse un hombre a la espalda de un árbol, y después de esconderse, disparar cuatro tiros contra un nátrono para delar al asesinado, es una cobardía. Lo he dicho, una cobardía. Pero una cobardía que no la han poseído ni los más grandes traidores de la Humanidad, aún aquellos hombres que durante los siglos que lleva de existencia el mundo han hecho consecuencia de la causa-traidora...

Hoy gracias a la imperfección de la organización social hemos oído con frecuencia la lamentación de los hombres independientes y dignos, ante la alevosa conducta de quienes cometen esos crímenes sociales o como se quieren llamar, para producir la parte esencial de una organización proletaria demastado fuerte en apariencia por su número. Gracias a la escasez de que disfrutamos en cuanto al sistema de gobernation, y al sistema legislativo nos vemos diariamente en la triste ocasión de ver como mueren algunos hombres vilmente asesinados como si fueran perros, cual si fueran seres inferiores.

¿Que es el atentado personal? Una cobardía, pero una cobardía colectiva y no una cobardía personal. Una cobardía colectiva porque los elementos adheridos al Sindicato no saben separarse o por lo menos hacer patente su inculpatibilidad ante hechos tan monstruosos como los que recientemente se ha registrado.

El atentado personal no es un detalle simple, de la lucha social: es la esencia. La Tercera Internacional celebrada en Moscú ha sido el centro de elaboración de todas las barbaridades políticas para el porvenir, rindiendo homenaje a la acción más directa posible. En la Tercera Internacional se ha cubierto el programa socialista con el sello de la violencia, y por eso no es extraño que cuando ocurre un atentado, los obreros que dejan sus personalidades al albedrío del sindicalismo no profesional, se calen cuando ocurre un hecho como el recientemente ocurrido en Zaragoza y no hablen para condenarlo.

Afortunadamente parece ser que el sindicalismo podrá ser fácilmente sometido a otros principios distintos, si se hacen pronto leyes y gobierno para ella: utilizando elementos de represión más eficaces que los que hasta hoy se han empleado. Constituyéndose cada ciudadano en una porción social que sin apasionamiento ninguno no sea perseguido del obrero, sino vigilante del mal ciudadano, del profesional del odio.

Pues si la ola del sindicalismo rojo ha arrollado algunas veces por medio del atentado personal es porque sinceramente hablando hemos carecido de leyes y de gobiernos, y padecemos en los grandes centros urbanos una policía poco social y poco civil.

Bonifacio García de Menéndez

### Premios a la virtud y al trabajo

Organizado por la Caja Postal de Ahorros se celebrará en Madrid, en el próximo Octubre, un Certámen Nacional del Ahoro, en el que se entregarán diversos premios a las personas que los merezcan. Entre los premios acordados figuran:

Un premio de 250 pesetas para la viuda con numerosos hijos que con su trabajo los haya criado y educado; o el hermano huérfano que con su esfuerzo haya sostenido a otros menores.

Otro premio de 250 pesetas para los que se crean con derecho a él por su ejemplo de sostener numero a familia con escasísimo sueldo, realizando actos de verdadero mérito social dignos de admiración y recompensa.

Las personas que opten a dichos premios los solicitarán, ant a del 25 de Octubre, del señor Administrador general de la Caja Postal acompañando los documentos que prueben su derecho.

### Ecos de Sociedad

**Viejeros.**—En el vapor «Antonio López» hace viaje para la Península, a donde va como agregado al 2.º Regimiento de Artillería ligera, nuestro amigo el Capitán de Caballería, alumno de la Escuela Superior de Guerra, don Luis Domingo Pardini a quien acompañan su señora y su hija.

—En el mismo vapor y con objeto de atender a su salud marcha a la Península nuestro amigo don Manuel Quintero, a quien acompaña su señora y su sobrina.

**Necrológica.**—En La Laguna ha dejado de existir la señorita Dolores de Armas Pérez, hermana del Oficial de la Ambulancia de la Cruz Roja de dicha ciudad, don Valeriano, a quien, lo mismo que a sus demás familiares, enviamos nuestro pésame.

**Mejoría.**—Ha experimentado alguna mejoría en la grave enfermedad que le aqueja, el joven estudiante de Comercio, don Matías Molowny.

**Regreso.**—Ha regresado de Las Palmas, después de pasar una corta temporada en aquella Isla, nuestro apreciable amigo don José Nouvilas, teniente de Ingenieros.

UNA CARTA

### La verdad en su lugar

Señor Director de GACETA DE TENERIFE.  
En Plaza.

Muy Sr. mío: Con esta fecha envío a Sr. Director de «El Progreso» la adjunta carta, para su publicación, rogándole a Vd., si lo tiene a bien, se sirva darle cabida en el diario de su digna dirección.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de Vd. atento y s. s.

Q. E. S. M.

Carlos Mayato

Santa Cruz de Tenerife 24 de Septiembre de 1920.

Señor Director de «El Progreso».  
Plaza.

Considerándome aludido en la reseña que de la sesión del Ayuntamiento publica en el número 4651 del día 23 del actual, le agradecería publicase estas líneas para que la verdad quede en su lugar.

No es cierto lo que ha manifestado el señor Arozena que «Un señor Mayato abrió un establecimiento en la calle de san Martín; que la guardia municipal, para los efectos consiguientes, comunicó su apertura, y que el oficial de Contaduría, señor Peñalver, de acuerdo con el señor Mayato, rompió el partido dado.»

Sin duda por el partido dado por la guardia municipal, por haberse abierto a nombre de doña Petra Reyes Cartaya, familiar mío, un pequeño establecimiento en la calle de la Amargura, se le pasó a cobrar, por mediación del cobrador de Arbitrios municipales señor Arias Carmona, el correspondiente recibo de apertura, fechado en 7 de Mayo del presente año, que obra en poder de la interesada.

De modo que ese acuerdo a que se refiere el señor Arozena es completamente falso, si es como creo, que el señor Concejal se refiere a mí.

Mi honradéz es bien conocida de todos en esta Capital y si alguno trata de ponerla en duda no tendría otro remedio que llevarlo a los tribunales competentes.

Gracias, señor director, por la publicación de estas líneas y soy de Vd. atto. y s. s.

Q. E. S. M.

Carlos Mayato

De los pueblos

### Fiestas en San Miguel

Programa de las fiestas del Arcángel San Miguel que se celebrarán en los días 28, 29 y 30 del presente mes en el pueblo de su nombre.

Día 28.—A las diez de la mañana solemnemente función religiosa con sermón y procesión, que recorrerá las calles de costumbre, las que estarán artísticamente engalanadas. A las seis de la tarde una lucida cabalgata en la que varias señoritas y jóvenes lucirán caprichosos trajes, dará una vuelta al pueblo, cuyas casas estarán profusamente iluminadas, y a su regreso a la Plaza de la Iglesia tendrá lugar una agradable sorpresa.

A las ocho de la noche nombre con exposición de S. D. M., y a su terminación se representará al público por varios aficionados el drama en un acto «Agonía de Colón.»

Día 29.—A las diez de la mañana misa solemne con vestuario en la que ocupará la sagrada cátedra un elocuente orador sagrado.

A las cuatro de la tarde sortija a caballo en la calle del Alamo, para la cual han donado preciosas cintas las señoritas de la localidad.

A las seis procesión del Arcángel San Miguel y la Purísima Concepción, quemándose en el trayecto que recorra gran cantidad de fuegos artificiales, y a la entrada en dicha plaza de la Iglesia, cascada de luz y combinaciones confeccionadas por los pirotécnicos del Realejo.

A las ocho y media se pondrá en escena la comedia en tres actos y en verso titulada «Con el diablo a cuchilladas», y a su terminación se quemarán diversas ruedas de fuego.

Día 30.—A las diez de la mañana una solemne función religiosa, promesa de la católica señora doña Petra Puñido viuda de Reverón, y lo mismo en esta que en las anteriores predicará un distinguido orador sagrado de La Laguna.

Por la tarde bailes y otros festejos populares.

La suntuosidad de estas fiestas se deben este año a la esplendidez del hijo de este pueblo don José Galván Marrero que atiende a todos los gastos que ellas originen, y para que nadie deje de participar de la alegría y regocijo de esos días repartirá entre los pobres de este pueblo doscientas cincuenta pesetas.

Aplaudimos la generosidad de este buen amigo y hacemos votos por la total mejoría de su hijita enferma, cuya causa le retiene separado de nosotros en el Hotel Camacho de Tacoronte.

La Comisión

Se vende un solar en la calle de Regla (Barrio de los Llanos) que mide unos ciento noventa metros cuadrados de superficie. Darán razón en la casa núm. 65 de la calle de Alfonso XIII.



EL SEÑOR

### Don Juan Fernández de Villalta y Álvarez de Sotomayor

Comandante de Ingenieros

Falleció en Habana el día 9 del corriente

R. I. P.

Su viuda, hijos, hermana (ausente) madre política, hermanos políticos, sobrinos (ausentes) y demás parientes;

Suplican a sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones.

La misa que se celebrará el lunes 27 del mes actual a las 10 en la Parroquia de San Marcos del Pueblo de Tegueste, será aplicada en sufragio de su alma.

### Recaudación municipal

Más ingresos en el día 22:  
Por los cobradores

	Pesetas.
Por automóviles de plaza	25'00
» aperturas de establecimientos	31'25
» alcantarillado (corriente)	55'00
» carros	47'10
T. tal.	158'35

La cantidad ingresada el día 23, fué la siguiente:

	Pesetas.
Por agua para albiges y riegos	347'20
» arbitrios extraordinarios	786'00
» matadero (día 21)	287'72
» mercados (por cuenta del día 22)	275'85
» enterramientos	10'00
» apertura de establecimientos	49'75
Total.	1.700'52

Ingresos hechos por los cobradores, el día 23:

	Pesetas
Por alcantarillado (corriente)	80'00
» automóviles de plaza.	75'00
Total.	155'00

Ingresos del día 24:

	Pesetas
Por matadero (día 22).	138'24
» mercados (resto del día 22).	72'00
» Idem (día 23).	264'53
» arbitrios extraordinarios	189'20
» recargo municipal sobre Consumos.	3.000'00
» agua para albiges y riegos.	468'60
» asnos.	13'50
» Certificandos.	5'00
» limpieza de pozos negros	3'00
» aperturas.	6'25
Total.	4.160'32

En la Laguna

### Concierto por artistas canarios

Un verdadero éxito moral, esos éxitos íctimos de amor propio justamente satisfecho, que levantan el ánimo de los artistas canarios, debió ser el concierto de presentación para los músicos canarios que, como un ejemplo vivo de todos los valores artísticos que posee y que admiramos —y entre los que no podemos olvidar al múltiple Antonio Abad— nos envía nuestra isla vecina y hermana.

Una verdadera y agradable sorpresa fué para el público, algo increíble por apatía y por deseeo, el magnífico desarrollo del programa, muy interesante y muy escogido.

Vaya pues nuestra enhorabuena a los artistas hermanos, a quienes deseamos en su carrera, que se inicie brillantemente, todos los triunfos que parecen aguardarles impacientes ya.

En la próxima semana se proponen estos artistas ofrecernos un concierto para el que no hay duda que han abierto el camino ya las trompetas de la fama.

### VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco. No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos. Pídanse hojas con más detalles y el VIROCACAO en la droguería del señor Espinosa. Plaza de la Constitución. Santa Cruz de Tenerife.

### Información local

El presidente del Consejo de ministros, señor Dato, ha telegrafiado a la Alcaldía, lo siguiente:

«Recibido su telegrama, no es lícito suponer desatención en el Gobierno para esa provincia y menos en lo referente a comunicaciones, pues se estudian con el mejor deseo sus aspiraciones, duplicando, además, el costo del servicio.

La suspensión de la escala del vapor «Atlante», obedecerá a causas circunstanciales que desconozco y llamo sobre ello la atención del ministro de Fomento.—Le saludo efectuosamente.

Los cónsules de las repúblicas de Chile y Perú, D. José G. de Ara y don José Ruiz de Salas, han designado a las bellas señoritas Cándida Machado y Díaz y Dolores Valsárcel para representar a sus respectivos países en la «Fiesta de la Raza».

El señor Presidente de la Audiencia, don Luis Pierrayviaja, nos comunica que en evitación de perjuicios a los residentes en estas islas, que aspiren a tomar parte en las oposiciones al Cuerpo de aspirantes a la Judicatura y al Ministerio Fiscal, hagamos público que dichas oposiciones darán comienzo en Madrid el día 4 de Octubre próximo, a las 4 de la tarde, convocándose para dicho día y hora a los comprendidos en los números 1 al 100.

Por falta de número no se reunió ayer en el Ayuntamiento la Comisión de Fomento.

Para tratar de la huelga anunciada por los empleados de la Eléctrica, se reunirá esta tarde la Junta de Reformas Sociales.

### SUCESOS

#### Hombre que desaparece

El Delegado del Gobierno en la Gomera comunicó ayer al Gobernador civil el siguiente telegrama: «Tengo el honor de comunicar a V. E. que hoy el Alcalde de Valhermoso me dice lo siguiente: Tengo el sentimiento de manifestar a su autoridad que en el día de ayer se me presentó la vecina Francisca Santos Negrita manifestándome que su esposo Domingo Agustín, de 64 años de edad, ha desaparecido de su domicilio desde el día 18 del corriente, que le manifestó iba a pescar, sospechando si se caía al mar y periería ahogado, toda vez que no ha vuelto a su casa ni ha sabido más de él.

LECHE se vende inmejorable propia para niños en el Hotel Continental Marina 19

### Notas marítimas

El «Bologna»

El vapor italiano «Bologna» llegó ayer por la noche. Procedió de Valparaiso, Calao, Guayaquil, Cristóbal (Panamá), Cartagena, Curazao, Trinidad y Barbado. Vino consignado a Elder.

Trajo carga general y 7 pasajeros, haciendo viaje 280. Saló para Barcelona, Marsella y Génova, después de tomar frutos.

Veleros

El balandro «Las Palmas», de Las Palmas, con pescado.

Buques despachados

El «Taoro», en lastre, para Icod y escalas.  
—El «Inlerton», para Buenos Aires.  
—El «Fuerteventura», con carga general, para Las Palmas.

## SINALCO

Refrescante-Sin alcohol-Estomacal

Pídase en Cafés, Restaurants, Hoteles y buenos establecimientos

### Depósito exclusivo: Bazar España San Francisco 20

### La muralla de Los Llanos Parque Recreativo

DEBE EVITARSE

Ultimamente hemos recibido nuevas quejas de los vecinos de Los Llanos, con respecto a la intranquilidad en que viven, pues con frecuencia se dá el caso de que las aguas llaen, y hasta entran a veces, por las puertas de sus casas, ofreciendo ello, como es de suponer, un grave peligro.

Justificadamente se lamentar de la indolencia que se observa en cuanto a la proyectada construcción de la muralla de contención y nos ruegan que hagamos saber a quien correspondía que, ya que no se construye, al menos se prohiba la extracción de piedras y arenas en aquellas playas, toda vez que ello contribuye a que el mar, no encontrando resistencia, bata con más fuerza, y se dé el caso de que, desde que se vienen extrayendo dichas piedras y arenas, el peligro sea mayor para aquellos vecinos.

Esperamos pues que serán debidamente atendidas tan razonables quejas.

**Sensitiva** (Mimosa pudica)  
Semilla garantizada  
**CASA VARELA**

### DE MUSICA

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda en la Plaza de la Constitución, en el día de mañana, de 9 a 11 de la noche.

Primera parte

«El primer Jefe», pasodoble; Cobeño.  
«Serenata Arabe»; Tárrega.  
«El Capricho de una Reina»; Fantásia; Scarlatti y Vert.

Segunda parte

«Caballería Ligera», Overture; Souppé.  
«Musetta», Selección; Luna.  
«San Alfonso», pasodoble; San José.

EL HISTOGENOL NALINE es el RECONSTITUYENTE más poderoso de que la medicina dispone. Se vende en Elixir-Granulado-Comprimidos y Ampollas.

VD. SE SIENTE MAL

porque lo quiere así. Tome Vd.

OVOMALTINA

y Vd. estará bien.

Producto suizo a base de Malta Diastasada Dr. Wandor, Lecitina y Leche de los Alpes

El gran remedio contra Anemia, Neurastenia, Agotamiento físico e intelectual, enfermedades de los riñones y del corazón, Tisis, etc. Robustece los niños.

Nuestra información

FOR CABLE Extranjero

Nuevo Presidente

Paris.—Probablemente el día 22 será elegido Mr. Millerand Presidente de la República francesa.

Acuerdo económico

Dantzing.—Un nuevo acuerdo económico que regira hasta el 31 de octubre ha sido firmado entre Polonia y el imperio de Dantzing.

El Gobierno polaco se compromete a aprovisionar a Dantzing de cereales y otros artículos alimenticios, a condición de que éstos sean consumidos por la población.

Nuevo presidente de Méjico

Nueva York.—Dicen de Méjico que la votación obtenida entre los diversos candidatos a la Presidencia de la República da el triunfo definitivo al general Obregón.

Este ha sido proclamado presidente.

Servios y albaneses

Roma.—Dicen de Durazzo que los servios han renovado sus ataques a los albaneses.

Los contingentes servios están evaluados en 25.000 hombres con abundante artillería.

Los albaneses andan escasos de municiones.

Movilización rusa

Londres.—Comunican de Copenhague que, según los diarios bolcheviques, continúa con gran actividad la movilización de voluntarios rusos para el ejército rojo.

Hasta la hora de entrar en prensa este número no hemos recibido ni un solo despacho de nuestro servicio de noticias.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 67 Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

FOOT-BALL

La entusiasta junta que compone la Sociedad «Castro F. C.», en su deseo de fomentar cuanto se relaciona con los deportes, organiza para dentro de breves días una fiesta deportiva que, a juzgar por los números con que cuenta, no dudamos que el campo se ha de ver en gran manera concurrido.

Habrán carreras de velocidad y resistencia, luchas canarias, partida de foot-ball, y diversos ejercicios en bicicletas.

También se hacen gestiones para que un conocido aficionado haga varias imitaciones a Charlot's.

Noches pasadas se reunió la Directiva de esta Sociedad, y de acuerdo con el señor que le regaló una artística copa, acordó disputársela con el primer team de la entusiasta Sociedad «Tenerife S. C.»

Para tal fin se redactarán las siguientes bases, que ya han sido remitidas a la Sociedad «Tenerife S. C.», para su aprobación.

Primera. La copa es obsequio de un distinguido sportman.

Segunda. Las dudas que puedan originarse durante la celebración de los partidos, las solucionarán un Comité nombrado al efecto.

Tercera. Dicho comité estará compuesto por los Jueces de línea y de campo, los Capitanes, Presidentes y Secretarios de ambos equipos.

Cuarta. Los partidos que se han de celebrar serán tres, siéndole entregada la copa al equipo que resulte vencedor en dos, y en caso de empate se verificará una nueva partida.

Quinta. Los jueces de campo serán nombrados por acuerdo de ambos Clubs.

Sexta. Sólo tomarán parte en estos partidos los primeros equipos de los Clubs «Tenerife S. C.» y «Castro F. C.»

Séptima. Los partidos se han de verificar en el campo de deportes de la Sociedad «Tenerife S. C.», debiendo celebrarse dos en el mes de Octubre y el otro en Noviembre próximo.

SE ARRIENDA

Una finca frente a los depósitos de agua de Salamanca, dedicada al cultivo de tomates, con una buena casa habitación, salón de empaquetado, casas pequeñas, estanque, atarjea etc. Informará Doctor Poggio, en el Puerto de la Cruz.



Hamburg America Linie

El día 30 de Septiembre llegará a este puerto el magnífico vapor de 5000 toneladas, de reciente construcción

BORGA

admitiendo fruta sobre cubierta para ROTTERDAM

Para el despacho de la carga dirijase a Jacob Ahlers. Marina 31.

Los Consignatarios, Depósito de Carbones de Tenerife S. A. Marina 31

Sociedad Tiro de Pichón

de Santa Cruz de Tenerife y Asociación de Cazadores de Tenerife (Laguna).

Gran tirada de Pichón

28 Septiembre 1920

En las Secretarías de ambas Sociedades a partir del día de hoy, hasta el día 26 queda abierta la matrícula para todos los que desean inscribirse en la tirada, libre que se verificará el día 28 víspera de S. Miguel.

Precio de la matrícula 15 pesetas. La Laguna 19 de Septiembre de 1920.—El Secretario del Tiro de Pichón, Arsenio Delgado.—El Secretario de las Asociaciones de Cazadores.—Bernabé Rodríguez Ballester.

Cabildo Insular de Tenerife

SECRETARIA

ANUNCIO

En la sesión celebrada por la Comisión Permanente del Excelentísimo Cabildo Insular, el 16 del que cursa acordó, abrir un concurso para adjudicar en arrendamiento la finca propiedad de la Casa de Maternidad y Expositos de esta Capital, situada en el término municipal de La Laguna y punto denominado la «Higuera», cuya descripción según los datos que obran en esta Dependencia, es como sigue:

«Finca rústica que mide aproximadamente tres fanegadas y linda al naciente con camino del Valle de Tabares, al poniente tierras de don José Castillo, al Norte tierras de herederos de don José Rodríguez y al Sur otras de herederos de don Vicente González Corvo. En dicha finca, y por la parte de poniente se encuentra enclavada una pequeña casa.»

Los concursantes deberán presentar sus ofertas extendidas en papel del timbre de una peseta, y en pliego abierto, dentro del término de 15 días a contar desde la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

No se admitirán proposiciones en que la renta anual ofrecida sea menor de 250 pesetas.

El adjudicatario deberá consignar como fianza a responder del cumplimiento del contrato, el importe de una anualidad de renta que ingresará en la Caja insular, antes de que se otorgue dicho contrato.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Santa Cruz de Tenerife 18 de Septiembre de 1920.—El Secretario, A. Lara y Zurate.—V.º B.º El Presidente, Domingo Salazar.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15

SUBASTA

El día 3 de Octubre, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Juan Padrón número 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 10 y media a 12 de la mañana, Santa Cruz de Tenerife 21 de Septiembre de 1920.—El Director Gerente, Rafael Hernández Sayer.

ADVERTENCIA:—Los objetos que han de subastarse no pasarán a manos del público en el acto de la subasta, a fin de que ésta sea lo más breve posible.

Plisado económico

En el taller de la calle de Igualdad núm. 3, se hacen con todo esmero y delicadeza esta clase de trabajos, al módico precio de dos pesetas vara.

Se admiten encargos en San Francisco 40.

Administración

de Propiedades e Impuestos

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

En evitación de los perjuicios consiguientes se invita por medio del presente anuncio a los dueños de los automóviles que se dedican al transporte de viajeros y mercancías, para que dentro del plazo de quince días presenten ante esta administración o en las Alcaldías de los respectivos pueblos, declaraciones en las que expresarán el número de vehículos que poseen servicio que hacen y tonelaje de los mismos; en la inteligencia de que si pasado dicho plazo no lo hubiere efectuado se les impondrán las sanciones reglamentarias, dándose además cuenta a la Guardia Civil a fin de que aquellos que no estén en condiciones legales se les prohíba la circulación.

Santa Cruz de Tenerife 23 de Septiembre de 1920.—El Administrador, P. S. Enrique B. Martínez.

Colegio de San Ildefonso

(San Vicente Ferrer 63 y 65)

A cargo de los Hermanos de las Escuelas cristianas (Incorporado al Instituto y Teen oo de Canarias)

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primeras enseñanzas.

Hasta el 15 de Octubre está abierta la matrícula para alumnos de Enseñanza Colegiada de Bachillerato.

Se admiten alumnos internos, medios internos y externos.

Durante las vacaciones se darán clases del 15 de Agosto al 20 de Septiembre.

Para informes su Director

Anuncio

Se vende una finca de quince fanegadas en el Valle de Santiago.

Otra finca en el Ramal de Orotava, con casa grande de dos pisos y otra para medianeros.

Un terreno en San Miguel, Orotava Un plano. Darán razón en Orotava Tomás Pérez 20.

F. de Masy y C.º

Alfonso XIII, núm. 3.-Sta. Cruz Tenerife

Se venden excelentes vinos de OPORTO

Té MELROSE, en paquetes de 1/4 y 1/8 kilo

Cerveza alemana

de varias marcas

Agua mineral alemana «Rhenser»

en cajas de 100 botellas cju de 55 a 65 pesetas la caja.

Pintura patente

Rahjens Compositión

marca «La mano encarnada» en latas de 12 kilos para barcos.

Depósito: Jacob Ahlers Marina 31

Lecuona Hardisson Hnos.

Bethencourt Alfonso 15

Seguros de vida

A pagos vitalicios y limitados, de Ahorro, Rentas vitalicias, etc.

Seguros contra los accidentes

Responsabilidad civil por accidentes y daños causados a terceros.—Desperfectos propios de Automóviles, Auto-Camiones y Coches.—Individuales de cualquiera clase de personas.—Accidentes del trabajo de operarios u obreros, trabajadores del can po, etcétera. Especialidad en Tripulaciones de Buques y Chautferos.

Seguros marítimos

De Mercancías y de Casos de Buques.—Especialidad en seguro de Fruta, bajo y sobre cubierta, respondiendo de la pérdida de uno o más buitos.

Seguros de incendios

De Automóviles (donde quiera que se encuentren, tanto en reposo como en marcha), Edificios, Mobiliario, Garajes, Ganjas, Cosechas y Animales, etc.

DIATTO

Magníficos automóviles italianos de 10 y 20 HP.

Se entregan completos, con carrocerías diversas.

Es el coche italiano más rápido y más económico.

Fabricación ESMERADISIMA.

Para informes: F. de Masy y C.º Alfonso XIII, número 3.

Camión alemán

VOMAG

completamente nuevo, de 5 toneladas 45 P S, con carrocería de 4 m. de largo, 2 de ancho y metro y medio de alto, con toldo encerrado, parabrisa, faros, faroles, herramientas y piezas de repuestos.

SE VENDE

Para más informes: Alberto Vargas. Robalna, 14.

OPTICO

ALFONSO 13 NUM. 9

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA incorporado (en tramitación) al Instituto general y Técnico DE CANARIAS y dirigido por los Misioneros del Corazón de María SAN LUCAS, 35 (PUERTO)

Daimler Motoren Gesellschaft Camiones de Carga Los más sólidos y de menor gasto. Para más informes: JACOB AHLERS Marina 31

DYFOAM So ayudará a igualar el color de cualquiera de sus ropas, en 14 hermosos colores fijos, con los cuales se pueden producir unos 50 diferentes matices. Cadbury's Chocolates Bombones Cacaos Variado y selecto surtido. Droguería Espinosa Plaza de la Constitución

A los propietarios de automóviles La Compañía D'Assurances Generales acepta y cubre los riesgos de Rotura del coche, Responsabilidad Civil, Seguro del Chauffeur e Incendio del coche en marcha y en garaje. Para más detalles a su agente F. Hernández Maffiotte.

Casa de Salud Médico - Quirúrgica del Doctor Costa Calle de Viera y Clavijo, número 62. - Teléfono, 491. Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Confort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina interna (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estética, galvanica, feridica-alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

La Bota de París de Joaquín Cola Sabater Gran almacén y taller de calzados fino y de todas clases. Visite V. si desea comprar calzado esta importante casa y encontrará donde elegir tanto en calzado de fuera, como hecho en su gran taller. Precios módicos Calle de San Francisco 12 frente la Iglesia

Luis Fraga García Médico-Cirujano Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sífilíticas y enéreas Asistencia a partos Inyecciones de neo salvarsan (914) y salvarsan sódica (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras. Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Tratamientos a horas convenientes San Juan Bautista, 17 Teléfono, 544

LA BELLEZA GRAN FABRICA DE TABACOS ESTILO HABANA Lo mejor que se fuma. Valentin Sanz 6 (antes Norte)

CLINICA OPERATORIA del Doctor A. Capote Rodríguez Ex ayudante de las Clínicas de Niños de Doctor Ferrández Irtegas. Ex interno por oposición de los Hospitales de la Beneficencia Provincia de Madrid. Ex interno de las Clínicas de Operaciones de la Facultad de Medicina de Madrid. Medicina y Cirujía general Cura radical de hernia, apendicitis. Operaciones del estómago, intestinos, tumores de matriz, quistes del ovario, etc. etc. Especialidad en las enfermedades de los niños y del aparato digestivo. Neo Salvarsan legítimo, 606 alemán Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5 Visite a domicilio. Asistencia a partos Paza de San o Domingo núm. 11 Teléfono 254

Preparación para telefonistas MARINA 71 Compañía Arrendataria de Tabacos Representación en Canarias Aviso a los Proprietarios Se desea una casa o dos próximas con capacidad suficiente para oficina y vivienda. Para informes dirigirse a la Compañía Arrendataria de Tabacos, Valentin Sanz, núm. 7, todos los días laborables de 9 a 1. «CEREGUMIL» Fernández 625 Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Hábitualmente como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales. Fernández & Canivell y C.º-Montilla